

## Anregungen zum Malwettbewerb „Zu Fuß zur Schule“

Der Malwettbewerb soll eine Möglichkeit für Schülerinnen und Schüler sein, sich auf kreative Weise mit ihrem Schulweg auseinander zu setzen. Wenn dem Malen ein Gespräch, eine Unterrichtseinheit, ein Projekttag oder -woche zum Thema Schulweg vorausgegangen ist, können die Schüler\*innen das Gelernte direkt auf ihren eigenen Schulweg malerisch übertragen und anwenden.

Thematische Anregungen:

- **So ist mein Schulweg.**
  - Wie kommen die Kinder zur Schule?  
Mit welchem Verkehrsmittel? Mit den Eltern, mit Freunden oder alleine?
  - Was müssen sie auf ihrem Schulweg beachten?
  - Das Bild kann auch ein Aufruf sein, z. B. „zu Fuß zu gehen“.
- **So wünsche ich mir den Schulweg.**
  - Wie möchten die Kinder gerne zur Schule kommen?
  - Wo würden sie gerne langgehen? Wie würden sie den Weg gestalten?
  - Was wünschen sich die Kinder für einen sichereren und/oder schöneren Schulweg?
- **Die Situation morgens vor unserer Schule**
  - Gibt es Probleme morgens vor der Schule (z. B. Elterntaxis)? Wie sieht es da aus?
  - Wie wäre es schöner?
  - Die Kinder können auch ein Bild als Aufruf an andere (z. B. Autofahrende) gestalten.
- **Probleme auf dem Schulweg.**
  - Gibt es gefährliche oder schwierige oder besonders schöne Stellen? (z. B. wo eine Ampel fehlt, die Kinder schlecht gesehen werden oder aber auch wo der Schulweg durch einen Park geht o. ä.)
  - Haben die Kinder gefährliche Situationen im Straßenverkehr erlebt oder gesehen?  
Wie sind sie damit umgegangen?



Ansprechpartnerin:

Melanie Hartung: hartung@bund-berlin.de